



Pressemitteilung

Darmstadt, 24. August 2020

presse@klimaentscheid-darmstadt.de

Kontakt: Björn Schulz (Tel.: 0151 227 855 94)

Weitere Infos: www.klimaentscheid-darmstadt.de/news

Klimaentscheid-Demonstration am 29.08.2020 in Darmstadt

Unter dem Motto "Darmstadt wählt Klima" findet am 29.08.2020 eine Demonstration für mehr kommunalen Klimaschutz in Darmstadt statt. Organisiert wird die Demonstration vom Klimaentscheid Darmstadt, gemeinsam mit einem breiten Unterstützerbündnis.

Im Dezember 2019 hatten die Organisatoren des Bürgerbegehrens mehr als 5.400 Unterschriften an die Stadt übergeben und damit das notwendige Quorum für einen Bürgerentscheid übererfüllt. Seither befindet sich das Bürgerbegehren in der rechtlichen Prüfung. In der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung vom Oktober soll nun endlich über die rechtliche Zulassung des Begehrens entschieden werden - nicht wie ursprünglich geplant am 1. September.

Im Rahmen der Demonstration wollen die Organisatoren die große Unterstützung der Darmstädter für mehr Klimaschutz deutlich machen und fordern die Zulassung des Bürgerentscheids durch die Stadtverordneten.

Die Initiative begrüßt das Engagement der Stadt, so auch z.B. die Maßnahmen des Sofortmaßnahmen-Programms, über welches die Stadtverordnetenversammlung am 1. September abstimmen wird. Dieses wurde gemeinsam von der Stadt Darmstadt und dem Klimaschutzbeirat erarbeitet, wo sich auch der KlimaEntscheid beteiligt. "Das Sofortmaßnahmen-Programm reicht jedoch allein nicht aus, um die städtischen Ziele zu erreichen", sagt Björn Schulz. **"Mit der Zulassung des KlimaEntscheids hätte die Stadt die einmalige Chance, das städtische Klimaziel auf Kurs zu bringen - mit großer Unterstützung aus der Bürgerschaft"**, fügt Björn Schulz hinzu.

Katharina Blau ergänzt: " Mit Umsetzung der Maßnahmen aus diesem deutschlandweit ersten sektorenübergreifenden Klimaentscheid kann Darmstadt eine Vorbildfunktion einnehmen. Bereits jetzt finden sich in immer mehr Kommunen Gruppen von Menschen, die nach dem Darmstädter Modell Bürgerbeteiligung neu leben wollen."

Mittlerweile unterstützen knapp 20 Organisationen den Klimaentscheid, als auch die Demonstration am 29.08. „Anstrengungen zur Luftreinhaltung und Verbesserung der Luftqualität in Städten schützen die Gesundheit, erhöhen die Lebensqualität und tragen außerdem zum Klimaschutz bei. Daher unterstützen wir den Klimaentscheid“, führt Sabine Crook vom VCD Darmstadt-Dieburg aus.

Neben dem VCD unterstützen und mitorganisieren auch folgende Ortsgruppen die Demonstration: Fridays for Future, Scientists for Future, Parents for Future, Students for Future, Farmers for Future, Architects for Future, BUND, Greenpeace, Klimanotstand Darmstadt, Amnesty International, Ingenieure ohne Grenzen, ADFC, Darmbach e.V., TransitionTown, Netzwerk Naturpädagogik, Extinction Rebellion.

Die Demonstration startet am Samstag, 29.08.2020, um 16 Uhr auf dem Friedensplatz in Darmstadt. Alle Teilnehmenden werden gebeten, Masken zu tragen und die Abstandspflichten einzuhalten.



Hintergrundinformation

Der KlimaEntscheid ist eine Initiative Darmstädter Bürger:innen. Die Gruppe engagiert sich damit für besseren Klimaschutz durch direkte Bürgerbeteiligung in Darmstadt. Das Kern-Team des KlimaEntscheids besteht aus Darmstädter Arbeitnehmer:innen, Wissenschaftler:innen, Unternehmer:innen, Studierenden, Auszubildenden und Schüler:innen. Unterstützt werden sie von mehr als 40 aktiven Helfer:innen, vielen Darmstädter Initiativen und über 30 Einzelhändler:innen.

Darmstadt und seine Einwohner:innen können dem Klimawandel als Stadt entschlossen entgegenzutreten. Die Folgen des Klimawandels und einer Erwärmung von mehr als 1,5° Grad werden in den Medien seit Monaten diskutiert, jetzt ist es Zeit, wirklich zu handeln. Deshalb ist es wichtig, dass die Stadt Darmstadt konkrete Maßnahmen initiiert und eine Vorzeigerolle in Fragen des Klimaschutzes einnimmt.

Ziel des Begehrens ist eine klimaneutrale Stadt. Dazu fordert der KlimaEntscheid neben einer effektiven Verkehrs- und Energiewende auch städtebauliche Maßnahmen, um im Stadtgebiet bis 2030 die Treibhausgasemissionen auf Netto-Null zu senken. Als konkrete Ziele nennt der KlimaEntscheid unter anderem die verstärkte Förderung von Bus und Bahn, sichere Radwege, eine vermehrte Begrünung versiegelter Flächen für ein besseres Stadtklima und mehr Lebensqualität in der Stadt, sowie die energetische Sanierung von Gebäuden.

Im Dezember 2019 übergaben die Organisator:innen mehr als 5.400 Unterschriften an die Stadt Darmstadt. Das notwendige Quorum für einen Bürgerentscheid (3% der wahlberechtigten Bürger:innen, 3.447 Unterschriften) ist damit übererfüllt. Damit die Bürger:innen im Rahmen eines Bürgentscheids über die Forderungen abstimmen können, muss die Stadt das Begehren als rechtlich zulässig erklären. Diese rechtliche Bewertung seitens der Stadt steht bislang noch aus.

Inspiriert wurde der KlimaEntscheid Darmstadt vom Radentscheid Darmstadt, durch den die Darmstädter Bürger:innen erfolgreich die Radstrategie in Darmstadt gestaltet haben.